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Az.: I-024-4-1/2020  

 
     
  

Niederschrift 
 

 

über die Sitzung  
des Gemeinderates Kirchdorf i.Wald 

 

am Donnerstag, den 04. Juni 2020 
 

im Sitzungssaal  
 
 
 
Vorsitzender: 1. Bürgermeister Alois Wildfeuer 
 
Protokollführer: Florian Schink 
 
 
Um 19.30 Uhr erklärte der Vorsitzende die Sitzung für eröffnet. Er stellte fest, dass die La-
dung ordnungsgemäß erfolgte und die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates Kirchdorf i. 
Wald gegeben ist.  
 
 
Zu Beginn der Sitzung waren 14 Gemeinderatsmitglieder anwesend: 
 
1. Wildfeuer Alois, 1. Bürgermeister 
2. Altmann Herbert jun. 
3. Denk Günther 
4. Ertl Helmut 
5. Gigl Anton 
6. Gigl Johann jun. 
7. Gigl Stefan 
8. Hödl Karl 
9. Lagerbauer Reinhard 
10. Lemberger Stephan 
11. Perl Richard 
12. Stadler Liesa 
13. Süß Josef 
14. Süß Stefan 
15. Andreas Weber 
 
 
Denk Günther erscheint um 19:33 Uhr. 
Gegen die Ladung werden keine Einwände erhoben. 
 
 

Abstimmungsergebnis:  14  :  0   für den Beschluss 
 

_______________________________________________________________________ 
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Beratungspunkt Nr. 069/20 
Genehmigung Sitzungsniederschrift 
 
Die Sitzungsniederschrift der öffentlichen Sitzung vom 07.05.2020 wird genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis:  14  : 0   für den Beschluss 

_______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 070a/20 
Straßensanierung GVS Abtschlag – Vorstellung Planung 
 
Jürgen Raith von der Fa. R&D Ingenieure GbR stellte die durchgeführte Grundlagenermitt-
lung sowie die Entwurfsplanung für die Straßensanierung der Straßen „Am Steinacker“ und 
„Gartenstraße“ vor. 

________________________________________________________________________ 
  
Beratungspunkt Nr. 070b/20 
Straßensanierung GVS Abtschlag – Maßnahmenbeschluss 
 
Der Gemeinderat stimmte der vorgestellten Entwurfsplanung zu und bewilligt die Durchfüh-
rung der Sanierung trotz der veranschlagten Mehrkosten in Höhe von ca. 211.000 € im Ge-
gensatz zum Haushaltsansatz in Höhe von 441.000 €. 
 

Abstimmungsergebnis:  15  : 0   für den Beschluss 

_______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 071/20 
Änderung des Bebauungsplan Abtschlag mit Deckblatt 3  
 
Der Vorsitzende führte aus, dass im Rahmen der beschlossenen Bebauungsplanänderung 
die Beteiligung der Behörden und sonstiger Träger öffentlicher Belange und die öffentliche 
Auslegung durchgeführt wurden.  
 
Anschließend wurden die einzelnen Stellungnahmen zur Kenntnis gegeben. 
_______________________________________________________________________________ 
 

Stellungnahme des Kreisbaumeisters  
 

Nach Bekanntgabe des Schreibens erging nach eingehender Beratung folgender Be-
schluss: 
 
Der Gemeinderat nimmt Kenntnis vom gesamten Inhalt des Schreibens.  
Die maximal zulässige talseitige Traufhöhe wird von 9,25 m auf 8,50 m reduziert. 
 
 

Abstimmungsergebnis:  15  :  0   für den Beschluss 

______________________________________________________________________ 
 

Stellungnahme des Technischen Umweltschutzes  
 
Aus Sicht des Technischen Umweltschutzes besteht gegen das Deckblatt keine Bedenken. 
 

Nach eingehender Beratung erging folgender Beschluss: 
 

Der gesamte Inhalt des Schreibens wird beschlussmäßig zur Kenntnis genommen.  
 

Abstimmungsergebnis:  15  :  0   für den Beschluss 
 

________________________________________________________________________ 
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Stellungnahme der Unteren Naturschutzbehörde 
 
 

Nach Bekanntgabe des Schreibens der Unteren Naturschutzbehörde erging nach eingehen-
der Beratung folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat nimmt Kenntnis vom gesamten Inhalt des Schreibens. 
 
Der historische und der heutige Dorfanger befinden sich weiter Dorf einwärts Richtung 
Nord-West. 
Eine Beeinträchtigung des Charakters des Angers ist nicht zu befürchten. Die zulässigen 
Wandhöhen wurden deutlich reduziert, eine Beeinträchtigung des Ortsbildes ist deshalb 
ebenfalls nicht zu befürchten. An der Straßenseite werden 3 zusätzliche Hausbäume einge-
plant. Die geänderte Planung wurde mit der unteren Naturschutzbehörde abgestimmt und 
das Einverständnis eingeholt. 
 

Abstimmungsergebnis:  15  :  0   für den Beschluss 

 
Der Gemeinderat billigt die Änderungen des Entwurfes vom 04.06.2020 zum Deckblatt Nr. 3 
des einfachen Bebauungsplanes „Abtschlag Südost“. Der Entwurf mit den Änderungen des 
Deckblattes 3 zum Bebauungsplan „Abtschlag Südost“ ist erneut auszulegen. Die Träger 
öffentlicher Belange sind erneut zu beteiligen. 

 
Abstimmungsergebnis:  15  :  0   für den Beschluss 

 
 

Beratungspunkt Nr. 072/20 
Neubau einer Hackschnitzellagerhalle mit Unterstand für landwirtschaftliche Maschinen 
 
Dem Antrag auf Neubau einer Hackschnitzellagerhalle mit Unterstand für landwirtschaftli-
che Maschinen auf dem Flurgrundstück 1256/1, Gemarkung Kirchdorf i. Wald wird das ge-
meindliche Einvernehmen nach § 36 BauGB erteilt. 
 

Abstimmungsergebnis:  15  :  0   für den Beschluss 
 

 

 
Beratungspunkt Nr. 073a/20 
Vollzug der Geschäftsordnung – Genehmigung einer Rechnung sowie überplanmäßiger 
Ausgaben 
 
Vom Vorsitzenden wurden die Gründe, die zu den überplanmäßigen Ausgaben in Höhe von 
25.902,00 Euro gegenüber dem Haushaltsansatz von 0,00 € bei der Haushaltsstelle 
1.2110.95020 (-Glasfaseranbindung Schule-) führten, ausführlich erläutert.  
 

Nach eingehender Beratung erging folgender Beschluss: 
 

Der Gemeinderat genehmigt die Rechnung der T-Systems International GmbH in Höhe von 
25.902,00 € für die Glasfaseranbindung der Grundschule Kirchdorf i. Wald sowie die damit 
verbundenen überplanmäßigen Ausgaben bei Haushaltsstelle 1.2110.95020 in Höhe von 
insgesamt 25.902,00 €. 
 

Abstimmungsergebnis:  15  :  0   für den Beschluss 

________________________________________________________________________ 
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Beratungspunkt Nr. 073b/20 
Vollzug der Geschäftsordnung – Genehmigung überplanmäßiger Ausgaben  
 
Aufgrund der internen Aufteilung der Schlussrechnung der Fa. Strabag für den Ausbau der 
GV-Straße Grünbichl und den damit verbundenen Umbuchungen ergeben sich bei den 
Haushaltsstellen 1.6319.95100 (Gemeindestraßen – Baumaßnahmen) und 1.8180.95000 
(Breitband) Überschreitungen. Diese werden ausgeglichen durch Mehreinnahmen auf der 
Haushaltsstelle 1.8151.95020 (Wasserversorgung –Tiefbaumaßnahmen); hier wurden zu 
hohe Abschläge eingebucht, die korrigiert werden mussten. 
 
Anschließend erging folgender Beschluss: 
 
Der Gemeinderat genehmigt die überplanmäßigen Ausgaben sowohl bei Haushaltsstelle 
1.6319.95100 in Höhe von 3.911,94 € als auch bei Haushaltsstelle 1.8151.95020 in Höhe von 
6.951,57 €. 
 

Abstimmungsergebnis:  15  :  0   für den Beschluss 

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 074/20 
Feuerwehrwesen – Neuerlass einer Feuerwehrkostensatzung 

 
Der dem Gemeinderat vorgelegte Entwurf der Feuerwehrkostensatzung wurde zur Kenntnis 
genommen. Einwendungen werden nicht erhoben. 
 

Nach weiterer eingehender Beratung erging folgender Beschluss: 
 

Der Gemeinderat erlässt aufgrund von Art. 28 BayFwG eine Satzung über Aufwendungs- 
und Kostenersatz für Einsätze und andere Leistungen der gemeindlichen Feuerwehren. 
 

Die Satzung liegt dieser Niederschrift als Anlage 1 bei und ist Bestandteil dieses Beschlus-
ses. 
 

Abstimmungsergebnis:  15  :  0   für den Beschluss 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 075a/20 
Verschiedene Berichte 
 
Der Vorsitzende berichtete, dass Frau Dr. Freund vom Naturpark einen Vortrag über den 
geplanten Sternenpark im Gemeinderat halten möchte. Dafür besteht jedoch aus Sicht des 
Gemeinderates zurzeit kein Interesse. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 075b/20 
Verschiedene Berichte 
 
Der Vorsitzende berichtet, dass aufgrund der Corona-Krise die Feuerbeschau zurzeit aus-
gesetzt ist, um die Betriebe und Gasthöfe nicht noch zusätzlich zu belasten. Zudem werden 
zum Schutz der Mitarbeiter auch zurzeit keine Wasseruhren gewechselt. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 075c/20 
Verschiedene Berichte 
 
Der Vorsitzende berichtet, dass der Bauausschuss in seiner Sitzung am 27.05.2020 für das 
Gemeindezentrum verschiedene bauliche Festlegungen, wie z.B. Bodenbelag, Heizungsart 
usw. getroffen hat. 

________________________________________________________________________ 
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Beratungspunkt Nr. 075d/20 
Verschiedene Berichte 
 
Der Vorsitzende berichtet, dass mit den Asphaltierungsarbeiten „Am Schwemmacker“ 
nächste Woche begonnen wird. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 075e/20 
Verschiedene Berichte 
 
Der Vorsitzende berichtet, dass die ILE Grüner Dreiberg die Aufträge für eine neue Home-
page sowie ein neues Logo vergeben hat. Die Homepage wird von der Fa. Aktivweb aus 
Bodenmais gestaltet und das Logo designt die Fa. Jokumax ebenfalls aus Bodenmais, die 
zugleich geeignete Fotos für die Internetseiten macht. Zudem fand am Dienstag, den 
02.06.2020 sowohl das erste Treffen bzgl. der Homepage der ILE sowie der Gemeinde statt. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 075f/20 
Verschiedene Berichte 
 
Der Vorsitzende berichtet, dass der reguläre Kindergartenbetrieb voraussichtlich ab Juli 
wieder starten soll. In der Schule wird im 14-tägigen Schichtmodell unterrichtet. Nach den 
Ferien beginnen die 3. und 4. Klassen und die Woche darauf besuchen die 1. und 2. Klasse 
den Unterricht. Die Busfahrpläne wurden dementsprechend angepasst, wobei zurzeit auf 
Empfehlung des Landratsamtes nur max. 4 Kinder befördert werden sollen. Der Kindergar-
tenbus wird zurzeit nicht angeboten. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 076a/20 
Wünsche und Anfragen 
 
Josef Süß fragte nach, wieso die Toilettenanlage auf dem Fuchsspielplatz noch nicht geöff-
net sind. Der Vorsitzende erklärte, dass dies aufgrund der aktuellen Lage mit der Corona-
Krise nicht möglich sein. Denk Günther drängte jedoch darauf den Spielplatz kindergerecht 
herzurichten, da aufgrund der vielen Steine und des Bauschuttes eine Gefahr für die Kinder 
besteht. Liesa Stadler regte an, dass auf der Kreisstraße ein Hinweisschild angebracht wird, 
das auf den Spielplatz verweist und die Autofahrer zu sensibilisieren. Zudem sollte ein Fuß-
gängerweg zum Spielplatz weiterverfolgt werden. Der Vorsitzende erklärte sich um die Sa-
chen zu kümmern bzw. die Angelegenheit mit dem Landratsamt abzuklären. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 076b/20 
Wünsche und Anfragen 
 
Josef Süß fragte nach, wann der Weg „Zum Hinhart“ wiederhergestellt wird. Daraufhin er-
klärte der Vorsitzende, dass der Breitbandausbau vom Radweg Grünbichl-Schlag erfolgte 
und diese Abreiten vor den Schäden endete. Zudem ist der Weg „Zum Hinhart“ ein Feld- 
und Waldweg, bei dem die Anlieger für die Instandhaltung selbst zuständig sind. Diese 
werden jedoch noch schriftlich informiert. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 076c/20 
Wünsche und Anfragen 
 
Günther Denk fragte nach, wann der Baum in der Allee zugeschnitten wird bzw. gefällt wird. 
Der Vorsitzende erklärte, dass dies Sache des Landratsamtes sei und diese die Bäume be-
reits begutachtet haben. 

________________________________________________________________________ 
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Beratungspunkt Nr. 076d/20 
Wünsche und Anfragen 
 
Stefan Süß erklärte, dass der Kastanienbaum in Grünbach am Spielplatz zugeschnitten 
wurde, jedoch sind immer noch verfaulte Äste am Baum. Der Vorsitzende erklärte, dass 
hierfür ein Baumschneider über das Landratsamt beauftragt wurde und dieser auch in der 
Verantwortung wäre, falls Äste herabfallen würden. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 076e/20 
Wünsche und Anfragen 
 
Johann Gigl berichtete, dass die Zufahrt zum Landschaftsweiher große Löcher aufweist. 
Der Vorsitzende sicherte zu, dies an den Bauhof weiterzugeben. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 076f/20 
Wünsche und Anfragen 
 
Günther Denk fragte nach, wann der Weg in Grünbichl wiederhergerichtet wird, der auf-
grund des Breitbandausbaues beschädigt wurde. Der Vorsitzende erklärte, dass die Arbei-
ten zurzeit noch andauern, jedoch eine Abnahme nach Fertigstellung erfolgt, wobei alle 
Mängel dokumentiert werden. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 076g/20 
Wünsche und Anfragen 
 
Reinhard Lagerbauer fragte nach, ob die Grenzpunkte beim Biergarten des Kirchenwirtes 
schon gesetzt wurden. Der Vorsitzende erklärte, dass Jürgen Raith hiermit schon beauftragt 
wurde und dies zeitnah erfolgt. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 076h/20 
Wünsche und Anfragen 
 
Günther Denk fragte nach, warum einige Vereinshütten bereits wieder geöffnet haben, ob-
wohl dies noch nicht erlaubt sei und zum Teil Wirte noch nicht öffnen dürfen. Der Vorsit-
zende erklärte, dass hier die Vorsitzenden der einzelnen Vereine verantwortlich seien, ihm 
aber noch nichts bekannt sei, dass die Hütten bzw. Vereinsheime wieder geöffnet haben. 

________________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 076i/20 
Wünsche und Anfragen 
 
Stefan Süß fragte nach dem aktuellen Stand in Sachen Sanierung Kläranlage. Der Vorsit-
zende erklärte, dass an der Kostenberechnung zurzeit gearbeitet wird und dass die Abklä-
rungen mit dem Wasserwirtschaftsamt auch laufen. Der Baubeginn soll 2021 erfolgen. Die 
Aufteilung der Kosten auf Gebühren bzw. Beiträge soll noch 2020 erfolgen. 

________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 


